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Reunião de Trabalho da Comissão de Coesão Social e Saúde
da Assembleia Municipal de Viana do Castelo

Ao décimo sétimo dia, do mês de janeiro de dois mil e vinte e quatro, pelas dezoito horas e trinta

minutos reuniu no Salão Nobre da Câmara Municipal, a Comissão de Coesão Social e Saúde da

Assembleia Municipal de Viana do Castelo com vista à apreciação e discussão da seguinte ordem

de trabalhos:

Ponto um - Análise da Resposta em Saúde do Concelho de Viana do Castelo pelo Presidente

Câmara Municipal Viana do Castelo- Arquiteto Luís Nobre

Ponto dois-Outros assuntos.

O coordenador da comissão, António Lima deu início à reunião, agradecendo a presença da

Presidente da Assembleia Municipal, Flora Passos Silva, do Presidente da Câmara Municipal, Luís

Nobre, e Vereador Ricardo Rego, relembrando aos deputados presentes, Elisa Ruivo e Sandra

Alves (PS), Filipe Vintém (CDU), Luís Videira (JSPV), Filipe Pires (CDS/PP) e Paulo Orfão (PSD), que

a mesma seria conduzida de acordo com o Regimento da Assembleia Municipal, em vigor.

Ponto um -No concelho de Viana do castelo, encontram-se sediados um hospital (Hospital de

Santa Luzia), 3 centros de saúde, 12 extensões de Saúde, quatro das quais sofreram obras de

requalificação, no valore de 238 540 euros por parte do município e 3 Unidades de Cuidados na

Comunidade. Encontra-se em fase de construção uma nova unidade, na freguesia de Santa Maria

Maior, Monserrate e Meadela, e duas em fase de projeto (Unidade de Alvarães e Litoral Norte).

Com a descentralização de competências na área de saúde, e em articulação com a ULSAM, o

município disponibilizou entre 2021 e 2023, recursos financeiros para a contratualização de 9

assistentes operacionais e 2 assistentes técnicos, no valor de 248 617,12euros e aluguer de 5

viaturas para realização de consultas ao domicilio, no valor de 94 051,67euros.

No mesmo período, em parceria com a Cruz Vermelha Portuguesa e ULSAM, criou a Unidade

Móvel de Saúde que presta cuidados de saúde de proximidade, assim como rastreio e sessões

de educação e promoção de saúde, em 22 freguesias, num total de 9313 atendimentos, no valor



de 168 OOOEuros. Desde 2023, que se encontra em fase de implantação os balcões SNS24, assirr

como apoio no transporte de cidadãos sinalizados pelas juntas de freguesia e uniões de freguesia

para unidades de saúde.

Na área da promoção de saúde, o município possui vários projetos, nomeadamente "Walk with

a Doc", Palavras com Som, Rua a brincar, Aula Aquática de preparação para o parto e Mais Vida

-Programa de Desfibrilhação automática.

No corrente ano pretende-se implementar o Programa Municipal de Apoio ao Cuidador Informal

já aprovado em Assembleia Municipal, assim como desenvolver a Estratégia Municipal para a

Saúde em parceria com a Escola Superior de Saúde, o Conselho Municipal de Saúde, o Programa

de Saúde Mental em parceria com Ordem dos Psicólogos, entre outros projetos. Segundo o

presidente, o município encontra-se atento às necessidades dos munícipes, sendo objetivo

principal continuar a trabalhar pela proximidade de cuidados em saúde.

No geral todos os presentes felicitaram o município pelo trabalho realizado na área da saúde,

realçando a importância do Programa do Cuidador Informal, sendo ainda apontados como

pontos críticos a acessibilidade ao hospital de Santa Luzia e horários de funcionamento das

unidades de saúde familiares do concelho. Foi ainda questionado a forma como estão a ser

instalados os Balcões SNS24 e modo de formação dos utilizadores de desfibrilhadores

automáticos, ao qual foi respondido que os Balcões SNS24 serão instalados em várias freguesias,

dando prioridade às que não possuem extensões de saúde, ou às União de freguesias com área

geográfica extensa, e que os funcionários dos equipamentos desportivos onde se encontram

disponíveis os desfibrilhadores, receberam formação, numa relação de 10 indivíduos por

equipamento.

Segundo Ponto - Foi aberto um período de discussão para outros assuntos, durante o qual foi

discutida a necessidade de contactar o novo concelho de administração para reunião de

trabalho.

E, nada mais havendo a tratar, o coordenador da comissão declarou encerrada a reunião, da qual,

para constar, se lavrou a presente ata.


